
「愛南町公立小中学校再編に関する答申書」に係る保護者説明会 

会 議 録 

 

 

１ 日 時   令和３年10月25日（月） 18時30分～19時30分 

 

２ 会 場   福浦小学校 ２階西多目的スペース 

 

３ 参加者   保護者９名、教職員３名 

 

４ 事務局   中村教育長、岩井学校教育課長、近田課長補佐、猪野課長補佐 

 

５ 会議の概要 

 ⑴ 開会     進行：猪野課長補佐 

 ⑵ 開会挨拶   教育長 中村 維伯 

⑶ 説明事項 

ア 「愛南町学校統廃合検討委員会」について  

（岩井学校教育課長） 

 

イ 「愛南町公立小・中学校再編に関する答申書」の説明について 

     （近田課長補佐） 

 

ウ 意見交換 

   課長     質問・確認・御意見あればお願いしたい。再編の枠組みが提言

されているが、どのように感じたかお伺いしたい。 

○○     再編の選択肢としては、船越と福浦の組み合わせか。 

課長     はじめは３校等も検討された。将来的には再度再編されること

も考えられるが、今回の再編では、まず旧町村でまとめるべきで

はないかとの答申であった。 

   もしかしたら平城へという意見もあるのだろうか。そのような

場合は、校区外申請で対応する。 

○○     平城との再編となれば、ただでさえ福浦地区に人が少ないのに

保護者世代もいなくなってしまうのではないか。 

課長     そのようなことも考えて、２校での再編の答申となっている。 

○○     福浦は地域密着の学校で、運動会とかも一緒にやっているが、

それもなくなるということか。 

課長     学校と地域で考えていってほしい。 

教育長    ２年前の学校運営協議会に参加させてもらった際に、まっさら

の考えの下で、統廃合について聞いてみた。そこでは、船越や福



浦で学校がなくなるのはさびしい、中学校もなくなり、小学校ま

でなくなるのかという意見があった。地域としては、小学校を残

したいという思いが強いと感じた。教育体制から言えば複式学級

を解消したいが、地域の不安が強い。小学校は地域に残すべきで

はないかという意見が多かった。 

課長     再編の場所については、話合いが必要である。西海地域は２校

が一緒になっても複式が解消する人数ではないが、地域から完全

に学校がなくなるのはどうかということで、西海地域での再編（案）

となった。場所については、船越小からも意見が出るだろう。再

編の枠組みとしては理解したという話になれば、次はどこがよい

かという話になる。お住まいのところからの時間などを調べて、

いろいろな考えを出していく。 

○○     統合ありきなのか。 

教育長    そうではない。複式は解消できないが、人数が増えるよさなど

はある。 

○○     小さい学校のよさがある。 

課長     アンケートでも意見が分かれていて、賛成、やむを得ない、残

してほしいと様々であった。今日結論が出るものではないと考え

ている。 

教育長    児童数や学級数により、教頭を配置できない、養護教諭を配置

できないとういことが出てくる。県の配置の基準で考えなければ

ならない。 

課長     福浦小は、児童一人の異動が教頭や養護教諭の配置に関わって

くる。 

教育長    こちらの運動会を二度ほど見させてもらった。地域と一緒にな

ってトップ級の盛り上がりであった。地域が一体となっている。 

しかし、子どもたちのことを最優先に考えるのは保護者である。

まず、保護者の方々と考えを共有したい。考えを共有できれば、

教育委員会と保護者が一緒になって、地域と話し合うという立場

をとっていく。 

○○     福浦小の入学は来年度０名、船越小は１名だと聞いている。す

ぐに平城小との統合の検討に入るのか。 

課長     委員会では、子どもの出生数のみを拾っている。今後の計画策

定の段階で検討していくことになるかもしれないが、今の段階で

はお応えできない。 

すぐに答えは出ないと思っている。 

○○     今の福浦小でやっていきたい。 

課長     意見があったことは受け止める。この場で言えなかった考えは、

校長を通じて教えてほしい。こちらの考えとしては、答申を尊重し

て進めていきたいとうことを理解してほしい。 



教育長   例えば、福浦小と船越小が統合した場合、場所がここになる場合

はどんなもんか。 

○○    それはまた別。 

教育長   今の福浦小でやっていきたいということですか。 

○○    はい。 

課長    ご意見があったことを受ける。 

教育長   今後、毎回大勢に集まっていただくことは難しい。今後の進め方

としては、ＰＴＡ会長と相談しながら、アンケートをとるとか、集

まって話し合うとかを決めていきたいが、それでよいか。 

○○    ５年をめどにということであれば、今小学校に入っていない家庭

など今後の入学者にも考えを聞いたほうがよいのではないか。 

課長    就学前の世代の声を確認するようにしている。他の学校でもその

ように答えている。 

教育長   保育所の保護者の中には、学校再編について、できるだけ早く決

めてほしい、決まらないと困るという意見もある。保育所、幼稚園

の意見も確認したい。 

課長    保育所では、反対というパーセントは減るが、賛成・やむを得な

いが多い。 

課長    次に、学校に関すること、町全体の学校に関すること、思ってい

ること、提言、案等があれば聞かせてほしい。 

○○    反対した場合、予算が少なくなるとかはないのか。 

課長    今現在とは変わらないはずである。 

○○    合併したら予算がつくとかがあるのではないか。 

課長     そのような話ではない。 

教育長   町村合併の際は国がそういう考えであったが、今回の件は違う。 

課長    ここでは言いづらいということであれば、校長を通じて意見をお

聞かせいただきたい。 

○○    保育所のアンケートは、とったのか。 

課長    とっている。 

○○    全保護者のものか。 

課長    町内保育所の全保護者にアンケートをとっている。ただ、福浦に

住んでいる子がどこの保育所に通っているかは分からない。 

 

 ⑷ 閉会 

 

 


